

Columbia Legal Services es una organización de asistencia jurídica civil sin fines de lucro con sede en el estado de Washington. Abogamos por leyes que promueven la igualdad social, económica y racial para las personas que viven en situación de pobreza. Proporcionamos asistencia jurídica, incluyendo demandas colectivas y defensa de políticas, a personas que no pueden acceder a servicios jurídicos financiados con fondos federales debido a restricciones gubernamentales. Nuestras prioridades para la sesión legislativa estatal de 2025 incluyen:

Luchar por la libre comunicación entre las personas encarceladas y sus familias.

SB 5231 (Hansen) / HB 1301 (Peterson)

Las personas encarceladas necesitan hacer llamadas telefónicas y utilizar mensajería electrónica para mantenerse en contacto con sus familias. Mantener relaciones sólidas con personas fuera de la prisión aumenta las posibilidades de éxito en la reinserción tras la puesta en libertad. Sin embargo, el elevado costo de las llamadas telefónicas y los mensajes electrónicos limita enormemente la capacidad de las personas para mantenerse en contacto y compartir información. CLS colabora con la coalición Connecting Families Washington para que las llamadas y los mensajes electrónicos sean gratuitos en las cárceles de Washington.

Protección de los derechos de las personas que se alojan en sus vehículos.

HB 1240 (Peterson)

Mientras que la crisis de las personas sin techo sigue empeorando, cada vez más personas se ven obligadas a vivir en sus vehículos. Aún después de que una decisión del Tribunal Supremo de Washington protegiera los derechos de las personas que se alojan en sus vehículos (*Seattle v. Long, 2021*), los tribunales de todo el estado no respetan esas protecciones. CLS aspira a codificar la decisión Long para garantizar que los derechos de las personas que se alojan en sus vehículos estén protegidos como exige la ley.

Establecer una supervisión independiente de las cárceles de Washington.

SB 5005 (Saldaña) / HB 1424 (Obras)

Las cárceles de Washington están en crisis: según las últimas estadísticas del Departamento de Justicia, el estado de Washington tiene el cuarto índice más alto de muertes en las cárceles de los Estados Unidos. Estamos trabajando con una coalición de personas afectadas y familias que perdieron seres queridos en las cárceles para luchar por una nueva agencia estatal independiente que establecerá estándares para las condiciones de las cárceles, monitoreará las cárceles y hará que las cárceles sean más transparentes y responsables ante el público.

Exigir una regulación razonable del uso de los espacios públicos.

HB 1380 (Gregerson)

Arrestar o multar a las personas por dormir en espacios públicos solo empeora la crisis de personas sin hogar en Washington y desvía los recursos que se necesitan para abordar las causas fundamentales. Las ciudades y los condados deben tener en cuenta la seguridad y el bienestar de las personas desprotegidas al aprobar ordenanzas que gobiernan los espacios públicos. Las personas sin otras opciones deben poder mantenerse calientes y secas de forma segura.

Mejorar la salud y la seguridad de las personas reclusas en centros de detención privados.

HB 1232 (Ortiz-Self)

A las personas reclusas en centros privados de detención se les niegan los derechos humanos básicos como la nutrición, la higiene, la seguridad y la atención médica básica. La inspección estatal y la reglamentación de los centros de detención privados son necesarias para garantizar la salud y la seguridad de las personas detenidas. CLS está trabajando con una coalición para permitir que el Departamento de Salud del estado lleve a cabo inspecciones rutinarias y sin previo aviso de las instalaciones por violaciones de salud y seguridad y para evaluar las sanciones civiles por incumplimiento.

Apoyando la equidad de los inmigrantes en los programas estatales.

El programa de expansión Apple Health ha ayudado a proporcionar cobertura de atención médica a 12,000 washingtonianos que no pueden acceder a Medicaid debido a su situación migratoria. Sin embargo, el programa se limitó debido a la escasez de fondos y miles de ciudadanos de Washington con bajos ingresos no pudieron obtener cobertura. Estamos buscando financiación para dar cobertura a todos los ciudadanos de Washington que cumplen los requisitos. También seguimos presionando para conseguir un seguro de desempleo financiado por el Estado para los trabajadores de Washington que no pueden obtener el seguro de desempleo federal debido a su estatus migratorio.

PRINCIPIOS RECTORES

Además, Columbia Legal Services apoya la legislación que sigue estos principios rectores:

- Que todos los esfuerzos para reducir las condenas largas sean explícitamente retroactivos. Si el Estado considera injusta la duración de una condena, debe remediar las condenas injustas ya impuestas.
- Que ninguna legislación promueva la idea nociva de que las personas que han cometido delitos "violentos" son "indignas" y que deben ser excluidas categóricamente de los recursos judiciales.
- Que el sistema de rehabilitación de menores no esté entrelazado con el sistema penal de adultos. Los niños son diferentes.
- Que los trabajadores, independientemente de su estatus migratorio, sean tratados con dignidad y protegidos contra los riesgos laborales, las represalias, el acoso y la violencia sexual.
- Que los gobiernos no deben abordar el problema de las personas sin hogar a través del sistema jurídico penal.
- Que la detención de inmigrantes se elimine por completo y, hasta entonces, que no se niegue a las personas detenidas los derechos humanos básicos a la dignidad, la seguridad y la salud.

Actualizado el 20 de enero de 2025

PARA MÁS INFORMACIÓN, PÓNGASE EN CONTACTO CON

Antonio Ginatta en
antonio.ginatta@columbialegal.org

711 Capitol Way S., Suite 706
Olympia, WA

 /ColumbiaLegalServices  @columbialegal
 @columbialegal.bsky.social